

HANNOVER,  
WEIHNACHTEN  
2021

*Liebe Sängerinnen und Sänger,  
liebe Chorleiterinnen und Chorleiter,*

*ein weiteres unerwartet verlaufene Jahr geht bald zuende,  
das uns erneut vor Augen geführt hat, welch privilegiertes  
Leben wir in der Zeit vor dem März 2020 führen durften.  
Dies müssen wir einerseits demütig zur Kenntnis nehmen, wir  
können uns andererseits aber auch darüber freuen, dass die  
Menschen in Deutschland dieser Pandemie inzwischen nicht  
mehr schutzlos ausgeliefert sind.*

*Die beiden zurückliegenden Jahre 2020 und 2021 haben  
von uns allen viel gefordert, aber auch viele neue Dinge in  
Bewegung gebracht. So bewundern wir außerordentlich den  
nach fast zwei Jahren Pandemie weitgehend ungebrochenen Mut,  
mit dem unsere niedersächsischen Chöre und damit Sie, liebe  
Sängerinnen und Sänger, liebe Chorleiterinnen und Chorleiter,  
Möglichkeiten zum Proben ersinnen und kreative Lösungen für  
unzählige Probleme finden. Wenn möglich, haben wir unsere Chöre  
dabei unterstützt.*

*Ob das kommende Jahr 2022 uns allen die Rückkehr zu einer  
kontrollierten Normalität ermöglichen wird, ist im Augenblick  
ungewiss. Deswegen können wir nur an alle Sängerinnen und Sänger  
und natürlich auch alle anderen Kulturschaffenden appellieren:  
Bleiben Sie kreativ, bleiben Sie mutig, bleiben Sie solidarisch – und  
leisten Sie Ihren Beitrag zur Überwindung der Pandemie.*

*Das Präsidium Ihres Niedersächsischen Chorverbandes wünscht Ihnen  
und Ihren Familien ein besinnliches Weihnachtsfest 2021 sowie einen  
erfolgreichen Start in 2022. Bleiben Sie gesund!*

*Herzlichst  
Martin Lüssenhop  
Präsident*